

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVI.—Número 5912.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'50 pts. en toda España.  
Extranjero, 2'25 al mes.

Palma de Mallorca, Sábado 22 de Enero de 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Viernes 21

Las escuelas laicas.—Consejo de Guerra Weyler a Figueras.—Los voluntarios de la guerra de Africa.—Los vapores de la Isla.

Manifestó ayer el gobernador civil que había recibido una carta del señor Moret en la que le dice que no ha podido resolver el asunto de las escuelas clausuradas por las muchas ocupaciones que, durante la pasada semana, reclamaron su atención.

Esta mañana se ha visto el Consejo de Guerra contra Antonio Díaz, director de «El Progreso», acusado de injurias gravísimas al Ejército en un artículo aparecido en las columnas de dicho periódico el 9 de agosto último.

El fiscal pidió para el procesado la pena de cuatro años de prisión correccional con accesorios.

El defensor abogó por la absolución.

En el expreso de esta tarde sale para Figueras el capitán general don Valeriano Weyler y su ayudante de Campo don Carlos Alonso Novella, con objeto de asistir mañana por la mañana a una misa solemne que con motivo del centenario de la muerte del heroico general Alvarez de Castro, se celebrará en su memoria en aquella ciudad.

Mañana por la noche estará de regreso en esta capital el señor Weyler.

Los voluntarios catalanes supervivientes de la guerra de Africa de 1850-60 se proponen celebrar el 50 aniversario de la batalla de Tetuán el día 4 de febrero próximo, para lo cual organizan varios festejos.

Además, y en agradecimiento al heroico batallón de Alba de Tormes por haber sido su bandera la que les guió al combate y su brigada sanitaria la que asistió a los voluntarios heridos, harán solemne entrega a dicho cuerpo de ejército de un artístico pergamino y una preciosa corbata como recuerdo de aquella memorable fecha.

Los voluntarios creen que el pueblo barcelonés les prestará su concurso, como lo años anteriores, para el mayor lucimiento del acto.

Con objeto de facilitar las operaciones de embarque y desembarque se ha concedido permiso a la compañía naviera «Isla Marítima» para que atraquen sus buques de costado al muelle de Atarazanas, habiéndose dispuesto, que el edificio flotante del Club de Regatas sea trasladado a otro sitio.

Esta resolución, cuyo acuerdo se adoptó en agosto de 1908, no se había llevado todavía a la práctica por dificultades de orden burocrático, cuyo enojoso trámite llevaba camino de eternizarse, de no haber puesto el señor Gobernador especial empeño en que se resolvieran de conformidad con los intereses del comercio y del público en general.

El señor Suárez Inclán manifestó ayer hablando de este asunto, que se propone continuar trabajando para conseguir la supresión de las trabas que dificultan cuantas operaciones se realizan en este puerto y encarecen el tráfico, a fin de lograr que pueda competir ventajosamente con los de Marsella y Génova.

TORRES NIN.

## PARA LAS DAMAS

El saut-de-lit

En la actual estación, más que en las restantes del año, las niñas y las jóvenes, como las mamás, es preciso tengan en su ropero la prenda adecuada que ha de resguardarlas de las contrariedades que un cambio brusco de temperatura puede ocasionarles al abandonar el dormitorio. Unas y otras deben vestir entonces un «saut-de-lit» apropiado a su edad, y desprovisto de todo adorno, sencillo y amplio, sin dejar de ser por esto una prenda confortable.

Para su confección existen multitud de lindos tejidos, cuyo precio está al alcance de las bolsitas más modestas, y si se trata de un salto de lecho para una jovenita, nada más adecuado como una lana fantasma, ó bien una franela floreada y de claros tonos. Sustituyendo dichos tejidos por el crespon ó la seda, se obtiene una prenda de verano.

Si se desea un «saut-de-lit» confortable, el cuello será redondo y ligeramente escotado, y las mangas, amplias, rectas y largas, rematadas en un puño que las ajuste a la muñeca. Si por el contrario, se desea que aquél fuera para las estaciones de temperaturas calurosas ó templadas, el cuello será redondo, pero escotado en cuadro y cortas las mangas, guardándose aquí y el remate de éstas con linda cinta de seda, caprichosamente anudada.

Delantales para niñas

Otra prenda de imprescindible necesidad en las casas donde hay niños, es el delantal que proteja a los trajes de éstos durante sus juegos. El delantal será muy amplio y muy sencillo, simple de confección, y su único adorno debe ser un gran cuello redondo, guardado con una trencilla modesta, guarnición que lucirán también las mangas en su remate, que será un puño ajustado como otro cualquiera.

Una reina

Las últimas revistas ilustradas alemanas publican lindos retratos de la Reina Eleonora de Bulgaria en traje de enfermera, asistiendo con ternura en los hospitales a los ciegos, niños y los enfermos,

Antes de subir al Trono de su país, cuando sólo era princesa de Reuss, fué directora de las ambulancias creadas por la Emperatriz viuda de Rusia, y acudió a la Manchuria a cuidar valientemente a los heridos. Una vez Reina, la antigua enfermera no olvidó su misión, y continuamente se ocupa en obras caritativas.

La corte de Bulgaria da el ejemplo de la paz más sencilla. En sus veladas puede verse al Rey entretenido en enseñar Historia y Geografía a una multitud de niños, y a la joven Reina tejiendo con sus dedos delicados medias y trajes para obsequiar a sus pobres. De este modo no es extraño que Bulgaria no esté contaminada con los beligeros de las revoluciones modernas.

Receta culinaria

Becada asada.—Después de desplumada y bien limpia, se pela la cabeza (sacándole los ojos) y el pescuezo; las paletas se doblan para dentro, que vengán a dar debajo de los muslos; se dobla el pescuezo para el lado derecho metiendo el pico, que atraviese entrando por un muslo y que salga por el otro; se pone una lonja de tocino que cubra toda la pechuga, se ata por los dos extremos y se pone a asar, se sazona con un poco de sal, y cuando está asada se sirve con berros y un poco de jugo.

La baronesa Rubia.

## Películas

Traerá cola...

Hoy voy a ocuparme de un asunto que nadie me negará que traerá cola mucho más que el asunto de las recompensas y que la elección de los señores Salas y Ramis para concejales. Me refiero al cometa de Halley, cuya aparición se anuncia para el mes de Mayo.

Este buen cometa, tiene a bien mostrarse gratis a los hombres cada setenta y seis años, es decir que lo vieron la otra vez algunas señoras cuya edad es un secreto y que guardarán muy bien de decirlo.

[Lo que saben los sabios! Y dispéñense de la redundancia. Estos simpáticos señores, que no saben hacer una cuarteta ni cuándo está el chocolate en su punto, se encierran en su gabinete, hacen unos numeritos y les dicen a Vdes. tranquilamente: el día tantos a tal hora, y tantos minutos y segundos, ocurrirá un eclipse de sol, ó aparecerá un cometa que empezará a verse por tal punto. Efectivamente, el día y hora señalados, si el tiempo no lo impide y con ó sin permiso de la autoridad competente [¿así el eclipse tiene lugar, ó ¿así se presenta el cometa a decirnos:—Aquí estoy. ¿Cómo sigue Vdes? Yo bien gracias, etcétera.

Parece que obedecen estos fenómenos al conjuro de los astrónomos. Y eso que son cosas de lo alto. En cambio, nadie puede asegurar cuándo caerá Moret y subirá Maura ó vice-versa, porque a veces se anuncia una crisis á plazo fijo, y efectivamente, no pasa nada. En cambio se afirma una estabilidad y á la mañana siguiente da el Gabinete un batacazo que por poco se rompe la crisma.

Dicen los sabios, que el día 18 de mayo próximo será cuando más cerca tendremos al Cometa de Halley, que es uno de los más grandes y que más cerca pasan de la Tierra.

Pero no se asusten los lectores. Esta vecindad será una vecindad de 12.000.000 de kilómetros. A dos pasos, como siere dice, porque las calles del espacio sideral son un poco más largas.

Lo que es un poco alarmante es lo que añaden los sabios y es que el citado día 18, la Tierra se hallará navegando dentro de la cola del cometa durante unas tres horas. Según los cálculos, esta cola tiene unos 30 millones de kilómetros, es decir, que la atravesaremos hacia su mitad, un poco más cerca del cometa que de su extremo opuesto.

Esta cola, que de lejos vemos brillar, es una masa gaseosa, que según unos se compone de cianuros, según otros de bromuros y según algunos, de oxígeno puro.

Si son cianuros, moriremos todos rápidamente y fuertemente envenenados; si la cola es de oxígeno moriremos también, pero en medio de la gran alegría motivada por la extraordinaria actividad de la combustión interior de nuestro organismo. No habrá libro ni comedia de Vital Aza, Taboada ni Pérez Zúñiga que nos haga reír más que esa dichosa cola. Será, al revés del conocido drama, *Vida triste y muerte alegre*. Ya hay quien ha pensado construirse una escafandra para atravesar la susodicha cabellera.

Y si son bromuros, será todo una pura broma.

Esa egeocijada aparición constituiría un excelente número para la Semana Deportiva y habría que gestionar de los astrónomos que la aplazasen hasta fines de junio.

De todos modos, si hay que morir, muramos bien. Divirtámonos lo que po-

damos, gastemos los ahorros y hagamos empréstitos, por si nos morimos. Y si no nos morimos... entonces si que traerá cola el comito de marras.

E. OLIVER.

CUENTOS DEL SÁBADO

## Una entrevista

El muchacho, nervioso, azorado y vacilante, aceptó la silla que yo le ofrecí, diciéndome que pertenecía á la redacción de *El Trueno Diario*. Añadió: «Espero que no será inoportuno. Quiero celebrar una entrevista con usted.»

—¿Celebrar qué?

—Una entrevista.

—¡Ah! Muy bien, perfectamente.

—¡Vaya, vaya!

Decididamente aquella mañana no me sentía muy avisado. Me dirigí á la biblioteca y después de haber rebuscado en vano, seis ó siete minutos, me vi obligado á dirigirme de nuevo á mi interlocutor.

—¿Cómo ha dicho usted?

—Entrevi. In-ter-er...

—Sí, sí, comprendido. Y comienza con i.

—Naturalmente.

—Ya decía yo. Por eso no encontraba la palabra en el Diccionario y eso que es bastante completo. Iba á mirar entre los grabados á ver si encontraba alguna *interviu* pintadita... Tengo una edición tan antigua...

—Mi querido señor, ni en la última edición siquiera encontrará usted semejante dibujo... Y ante ese desdese de usted, me veo en la precisión de decirle, sin ánimo de ofenderle, que no me parece muy inteligente.

—Como usted quiera; no tiene importancia el asunto... Se lo he oído decir á mucha gente que tampoco quería molestarme, ni tenía por qué.

—Volvamos á nuestro asunto. Ya sabe usted que es costumbre actualmente *interviu* á las personas conocidas.

—Ah, no sabía... Me deja usted absorto... ¿Y de qué medios se vale usted para tener esas entrevistas?

—De varios... Hay veces que debía valermene de una estaca. Por regla general, me basta con preguntar y el interesado me contesta. Es una moda que hace furor. ¿Me permite usted que le dirija varias preguntas, á fin de iluminarle en lo que me tiene que decir?

—Con mucho gusto. Tengo mala memoria pero espero que así nos arreglaremos. Mi memoria es irregular y extraña. Hay veces que camina al galope y otras que se detiene en un punto determinado, y de allí no hay quien la mueva. Eso es muy fastidioso.

—No importa, ya nos arreglaremos.

—Más vale así.

—¿Está usted dispuesto? ¿Empiezo?

—Cuando usted quiera.

—¿Qué edad tiene usted?

—Diez y nueve años en junio.

—¿Cómo! ¿Yo creí que tendrías unos treinta y cinco ó treinta y seis años!

—¿Dónde ha nacido?

—En el Missouri.

—¿Cuándo empezaste á escribir?

—En 1896.

—¿Imposible, si sólo tenéis diez y nueve años!

—No sé nada. Si que es extraño, ¿verdad?

—Ya lo creo. ¿Qué hombre consideras como el más importante entre los que habéis conocido?

—Aaron Burr.

—Pero, ¿cómo vais á haber conocido á Aaron Burr, si no tenéis más que los diez y nueve años que decís!

—Eso usted sabrá, puesto que es el que pregunta.

—¿En qué circunstancias le habéis conocido?

—Veréis. Yo me encontraba, por casualidad, en un entierro, cuando me rogó que no hiciera ruido.

—Pero bondad divina, si estabais en un entierro es señal de que estaba muerto.

—Me hacéis pensar en ello.

—Si estaba muerto, ¿qué le importaba que hicieseis ó no ruido?

—No sé, pero me consta que siempre fué un poco maniático.

—La verdad, no lo entiendo. ¿Dice usted que le habló estando muerto?

—No, yo no le he dicho que lo estuviera y fueramos los demás vivos.

—¿Usted qué opina?

—Nada; no me importa, porque como no era á mí á quien iban á enterrar...

—Sin embargo... En fin, pasemos á otro asunto. ¿Cuál es la fecha de vuestro nacimiento?

—Lunes, 31 de octubre de 1668.

—¡Imposible! Eso es daris una edad de doscientos quince años. ¿Cómo es posible eso?

—Tampoco lo explico...

—Si antes decíais que teníais diez y nueve años y ahora os confesáis con doscientos quince, es una contradicción manifiesta.

—¿Ah! ¿Lo habéis notado? Permitidme que os felicite, pues yo no había caído en ello.

—Muchas gracias... ¿Habéis tenido hermanos y hermanas?

—¡Pshh! Puede que sí y puede que no... La verdad es que no me acuerdo.

—Esta es la declaración más concreta que me ha hecho usted. Vamos á ver. ¿Ese retrato que está sobre la pared esa, ¿no será el de algún hermano suyo?

—¡Es verdad! Me hace usted caer en ello. Sí, es el retrato de mi hermano Guillermo. ¡Pobrecillo!

—¿Ha muerto?

—Por completo. Digo, me lo figuro. Jamás lo he podido saber. Hay en esto un gran misterio.

—Es triste esa historia. ¿Ha desaparecido?

—Eso sí. Le hemos enterrado.

—¿Enterrado? ¿Y no sabías si estaba muerto ó vivo?

—Muerto del todo.

—¡Yal ha resucitado.

—No, hombre.

—Entonces no lo entiendo. Si estaba muerto y se le ha enterrado, ¿cuál es el misterio?

—Pae le hay. Eramos gemelos el difunto y yo. Era uno de nosotros que metieron juntos en el baño, cuando sólo teníamos dos semanas, y uno de nosotros se ahogó. ¡Pero no sabemos cuál uno creían que Guillermo, otros que yo...

—¿Es curioso y usted, ¿qué cree?

—«Dios que lo sepa! Daría el mundo entero por saberlo. Este terrible misterio me ha entristecido para toda mi vida. Pero ahora voy á decirnos un secreto que no he confiado á nadie. Uno de nosotros tenía una señal: un lunar. Era yo. Pues bien: ese niño del lunar es el que se ahogó.

—Entonces, yo no veo el misterio.

—Pues yo sí; porque no creo que las gentes hayan sido tan tontas que enterarran al niño que no lo necesitaba. No he querido hablar de esto á mis padres para no afligirlos.

—Lo comprendo. Por ahora no le molesto más Me ha impresionado profundamente el relato desu hermano. También me ha emocionado la historia de los funerales de Aaron Burr. ¿Quiere usted decirme, como última pregunta, en qué ocasión creyó usted que Burr era un hombre extraordinario?

—Con mucho gusto. Es un detalle insignificante de que no se hubiera apercibido casi nadie. Fué el día de sus funerales. Cuando se celebró el sermón y el cortejo tomó el camino del cementerio con el cadáver, cómodamente instalado en el féretro, Burr sintió tentaciones de ver por última vez el paisaje y, levantándose de su caja, fué á sentarse en el pescante al lado del cobero. Así hizo el resto del trayecto.

El reporter se levantó y saludándome salió de la habitación.

Yo, lo confieso, me había sido tan simpático aquel muchacho, que le ví marchar con sentimiento, por mi parte.

MARK TWAIN.

## LA MEDALLA DE MELILLA

El ministro de la Guerra ha aprobado el modelo de la medalla conmemorativa de la campaña del Rif, que es el presentado por el capitán de infantería de la guarnición de Barcelona, señor Delgado Brackenbury, hijo del general Delgado Zulueta.

Pronto comenzará á troquelarse la medalla. Esta es ovalada, apareciendo en el anverso el busto del Rey con capote y casco y la siguiente leyenda: «Reinado Alfonso XIII; y en el reverso un busto griego de mujer, cubriendo con dos coronas de laurel los escudos de España y Melilla, y en el fondo el Gurugú y la alcabaza de Zulueta, dominados por un sol saliente.

Todos los que han tomado parte en la campaña llevarán la medalla por igual excepto los heridos que la llevarán con pasador.

## La entrada de las tropas en Madrid

Dicen de Madrid que va en aumento el entusiasmo para tributar un grandioso recibimiento á las tropas de la brigada de cazadores de Madrid, que, procedentes de Melilla, harán su entrada en esta corte hoy sábado.

El general Acárzaga y el Sr. Daño, como presidentes de las Cámaras, conferenciaron extensamente, acordando construir, por cuenta de las mismas, una tribuna en la calle de Alcalá, inmediata al palacio del Fenix, para que puedan ocuparla los diputados y presenciar desde ella la entrada de las tropas.

La Compañía general de tranvías ha acordado engalifar el trayecto comprendido entre la plaza de Castellar y la calle de Bailén, que habrán de recorrer las tropas á su entrada.

Ha marchado á Leganés donde están las tropas el general Tovar, que tomará el mando de las mismas al dirigirse á Madrid. Dicho general está ultimando los detalles para la marcha.

Se ha dispuesto que los oficiales que tengan familias en Madrid y deseen pasar unas horas en sus casas, pueden venir por la noche, vestidos de paisano, para evitar sin duda manifestaciones de afecto del público.

Haciendo uso de esta autorización anoche vinieron ya algunos. La gente les reconoció y les hizo objeto de manifestaciones de simpatía.

En la tribuna construída frente al teatro Apolo estarán las compañías de todos los teatros de la corte cuyas actrices como ya dijimos, depositarán coronas de laurel en las banderas de los respectivos batallones.

Las cigarreras, durante el desfile de las tropas, se situarán delante del obelisco del 2 de mayo. Han acordado concurrir con pañolones de Manila.

La Gran Peña y el Casino de Madrid han entregado al capitán general, cada una de dichas entidades, 5.000 pesetas, para que sean distribuídas entre las tropas de la brigada de cazadores.

En nombre de la comisión provincial de la Cruz Roja, su presidente ha entregado al capitán general con el mismo objeto diez mil pesetas.

A las once de la mañana del sábado partirá la cabeza de las fuerzas de la plaza de Museos, frente á la estatua de Murillo, donde estarán las autoridades y las comisiones especiales.

En la plaza de Castellar una comisión de obreros de la Casa de la Moneda entregará varias coronas á las tropas.

La marquesa de Squilache ha entregado 10.000 pesetas para un rancho extraordinario que se servirá á las tropas expedicionarias.

Además se dará una peseta á cada soldado y tres á las clases.

Las fuerzas desfilarán hasta Palacio y se disolverán en la calle de Bailén para ir á sus respectivos cuarteles.

Los socios del Automóvil Club estarán en sus coches formados en semicírculo frente á la casa de Corraos y Telégrafos en la plaza de Castellar.

El alcalde Sr. Aguilera ha publicado una patriótica alocución excitando al vecindario á que acuda á recibir los cazadores de Madrid.

El empresario del teatro Real ha decidido que la función que se dé hoy sábado en aquel coliseo sea por completo dedicada al ejército. A este efecto, no se venderán localidades, y estas serán puestas á disposición del capitán general, para que las distribuya gratis entre jefes, oficiales y soldados de las tropas expedicionarias. Solo se reservarán las localidades á los abonados.

La función se compondrá del cuarto acto de la ópera *Hamlet* y dos actos de *Colomba*.

El día en que se celebren en la iglesia de San Francisco el Grande las honras fúnebres para las víctimas de la campaña, asistirán 150 hombres de cada unidad de las fuerzas de cazadores expedicionarias.

## Nuevo cometa

El director del Observatorio Fabra de Barcelona, D. José Comas Solá, publica la siguiente relación respecto al gran cometa descubierto recientemente por los astrónomos.

Según telegrama recibido en el Observatorio Fabra, en el Observatorio de Johannesburg (Sur del Africa) fué descubierto un brillante cometa, á pocos grados de distancia del sol, el 16 del corriente. Su posición austral imposibilita su observación en el hemisferio boreal de la Tierra, pero su veloz movimiento hasta el Norte hacia suponer que pronto sería visible desde nuestras latitudes. El 18, me fué imposible observar nada por mal estado del tiempo. En cambio hoy, 19 de enero, en pleno sol, á las 4 h. de la tarde, le he encontrado inmediatamente en el ecuatorial. Su núcleo es tan brillante como el planeta Venus, de bordes algo difusos, y unos 20" de diámetro. Además, en pleno sol también, se distinguen dos ráfagas brillantes opuestas al astro del día, indicios de una extensa y luminosa cola. Al anochechar ha sido imposible distinguir la cola levantarse sobre el horizonte, á pesar de la nitidez de la atmósfera, si bien la luna dificultaba dicha observación.

Se trata, pues de un brillantísimo cometa, comparable quizá con el de 1882. Su órbita es desconocida todavía, y por consiguiente es imposible anticipar los aspectos que presentará dicho astro, aunque todo hace suponer que este gran cometa ha pasado ya por el perihelio.

He aquí las posiciones aproximadas de este astro, á las 4 h. 39 m. de la tarde del 19 del actual:

Ascensión recta—20 h. 39 m.

Declinación austral—17 54'

Movimiento aproximado diario en ascensión recta—16 minutos; movimiento aproximado en declinación (hacia el Norte)—2' 25".

El cometa mejorará, pues, sus condiciones de observación para nosotros, siendo visible por las tardes, después de puesto el sol, durante algunos días.

## EL TERCER ENTORCHADO

En la prensa llegada hoy á Palma, leemos la siguiente noticia:

«Probablemente mañana (es decir, hoy, sábado) someterá el señor Moret á la firma del rey los decretos relativos á las provisiones de las capitanías generales.

Aunque el ministro de la Guerra no ha cambiado de criterio sobre esta cuestión, ha dicho que no considera que su criterio sobre el particular deba ser motivo para el planteamiento de una crisis y mucho menos tratándose de ascender á dos generales á quienes personalmente reconoce todos los méritos y prestigios de que gozan públicamente.

## TEMPESTAD DE NIEVE

La ciudad de Nueva York sufre los efectos terribles de una violentísima tempestad de nieve.

El tráfico está casi suspendido porque una capa de nieve de treinta centímetros de espesor sobre las calles y todas las vías de comunicación.

La mayoría de los trenes hallanse bloqueados por masas enormes de nieve.

El frío es horrible y persiste de un modo aterrador. Víctimas de él han muerto cuatro personas. Los heridos á consecuencia de caídas y otros accidentes son muy numerosos.

El alcalde de Nueva York, Mr. Gaynor ha corrido gravísimo peligro. Detenido por la nieve el tren en que iba, intentó proseguir su camino á pie. A los pocos kilómetros se vió perdido. La tempestad de nieve le enloqueció. Unas cuantas personas acudieron á salvarle y le encontraron en tal estado de prostración, que se teme por su vida.

El buque «San Luis», sorprendido por la tempestad á la vista del puerto de Sandyhook, tuvo que hacerse á la mar nuevamente. El embajador americano en Londres, que se dirigía en el buque á Nueva York para asistir á los funerales de su cuñado, no ha podido desembarcar. Dicese que el barco, comprometido á regresar en fecha fija, tendrá que emprender el retorno con todos los viajeros y mercancías que conducía á Nueva York.

## EL TOISÓN DE ORO Y MAURA

Para desautorizar el rumor que ha desmentido por la tarde esta Agencia de que vaya á concederse el Toisón de Oro al señor Maura, publica esta noche *La Época* un suelto, que se atribuye al propio jefe de los conservadores, que es objeto de comentarios. Dice así:

«Puso ayer especial empeño el señor Moret, al hablar con los periodistas, en hacer constar, frente á las que llamara «divinaciones de los periódicos», que es exacto lo que se ha dicho respecto al otorgamiento del título de duque de Cartagena al general López Dominguez.

Acaso no sea esta la única gracia cuya concesión se ha pregonado prematuramente ó infundadamente; y es lástima que el señor Moret, puesto en vías de rectificar, no haya sido más explícito en sus manifestaciones, pues nos consta, y no lo debemos ignorar el Gobierno, que siendo absolutamente indispensable para la concesión del Toisón el referendo ministerial, el jefe de los conservadores no podría aceptar esta merced en las presentes circunstancias.»

## La ópera «Terra bassa»

En el gran Teatro del Liceo se ha estrenado la nueva ópera *Terra bassa*, escrita de la cual leemos:

«La función de anteañoche en el gran teatro hay que calificarla de solemnitaria para el arte lírico, que á la circunstancia de serlo siempre en nuestro primer coliseo el tratarse de un estreno, había que agregar ayer la de estrenarse una ópera representada con extraordinario éxito en Alemania y estar sacado el libreto de la misma de un drama catalán del insigne Guimerá, traducido á varios idiomas y puesto asimismo en escena con inusitado aplauso en multitud de teatros del extranjero.

Basándose en el argumento de dicha obra escribió el poeta alemán P. Lotar el libro de *Terra bassa* en un prólogo y dos actos y la música E. D'Albert, de quien publicamos días pasados varios datos biográficos y un resumen de sus principales composiciones.

*Terra bassa* es una obra por muchos conceptos notable ya que constituye un trabajo polifónico de verdadera

## Vajillas y Cristalería

Servicios completos para mesa  
BATERIA DE COCINA  
Glasos y marcos acrediadas  
**El Aguila, Brossa, 30**

## FERRETERIA La Catalana

Antigua Casa CASTELLET  
BANCH DE S'OLI — PALMA  
Gran surtido en Cocinas Económicas y Estufas para cok, leña y gas  
**ULTIMO INVENTO**  
en ESTUFAS de calefacción instantánea a vapor baja presión por GAS.  
No comprar estufas ni cocinas sin visitar esta CASA  
Antigna Droguería Castellet. — Banch de S'oli

## Nuestros cafés tostados

Están libres de mezclas y ADULTERACIONES  
Siempre puros, legítimos y de la MEJOR CALIDAD  
Clase especial para familias  
**3 onzas 2 reales**  
Antigua CASA LLOFRIU

### Importantisimo para el público

#### HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri 19, donde permanecerá solamente el lunes próximo día 24 de Enero el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braguetos Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos braguetos no se cura con ningún otro, pues nadie, absoluto, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los braguetos del especialista Torrent no molestan ni hacen bul, to, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la y parte herniada hasta su completa curación **HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLO.**

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las derivaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano **NAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.**

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes próximo día 24 de Enero en la Fonda del Vapor, calle de Veri, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 18.

chos reales sobre la mitad del valor depositado, á menos que se pruebe con documentos legales que la participación del fallecido en el depósito era mayor. Ningún depósito endosado puede retirarse y fallecida la persona á cuyo nombre está consignada.

Las cajas de alquiler.—Se deja en libertad de abrir la caja de quien la tome al alquiler mancomunado y puede abrirse por uno de estos dos procedimientos cuando muera uno de los depositantes, ó presentando acta notarial del valor de lo guardado para satisfacer los derechos reales en el acto, ó no llenar este trámite conformándose, en cambio, á pagar una multa, según expediente.

#### Ferrocarril Palma-Sóller

Numerosos vecinos de Son Sardina, se nos han acercado pidiéndonos que desde estas columnas interesásemos del Ingeniero Director de la línea férrea en construcción Palma-Sóller, que la estación de dicho caserío se construya en el punto inmediato á Can Tesá que está colocado en el sitio paralelo al centro de la calle principal del mencionado caserío.

De accederse á tal petición, se darían muchas facilidades á los pasajeros; en cambio, de no construirse en aquel punto, reportaría desventajas al público que á causa del recorrido que tendría que hacer, quizá prefiriese al ferrocarril el servicio de coches que existe en la actualidad.

De seguro que el Ingeniero señor Garrau, procurará atender tal petición.

#### El temporal en el mar

Esta mañana, procedente de Barcelona, ha llegado el vapor *Miramar*, habiendo encontrado penosa travesía.

Hoy ha suspendido su salida para Ibiza y Valencia, el vapor *Luzio*, que como dijimos ayer tardó derribó á este puerto á causa del mal tiempo.

Si abonzana éste, mañana emprenderá el viaje.

También, á causa del temporal ha sido suspendida la salida del vapor que hoy debía emprender viaje para Barcelona.

El vapor *Isla de Menorca*, esta mañana ha llegado procedente de Mahón. Ha encontrado penosísima travesía.

A causa del temporal reinante, han suspendido la salida de nuestro puerto algunos veleros; éstos han reforzado sus amarras.

Esta mañana ha circulado la noticia de que uno de los vapores correo había varado en el interior del puerto.

Esta noticia es inexacta.

Lo ocurrido es que el *Miramar*, en vista de que el fuerte viento le impedía su llegada efectuar las operaciones para amarrar en el puerto ha dado fondo frente al Terreno, donde el mar tiene mucho fondo y es imposible por tanto la varadura.

Después del algún tiempo y con gran dificultad ha podido poner amarras en el puerto.

El vapor *Isla de Menorca*, que ha llegado á las nueve procedente de Mahón ha intentado poner amarras en el puerto y el viento lo ha impedido.

En su vista el capitán del buque, de acuerdo con el Práctico ha dispuesto que el mencionado buque fondeara frente al Terreno en el mismo punto que poco antes ocupaba el *Miramar*.

El Vigia de Porto Pi nos comunica que continúa reinando fortísimo viento O. y mar gruesa.

#### Hurtos en Selva

La guardia civil del puesto de la nombrada ciudad, ha detenido á un sujeto llamado Andrés Galatayud Caldes por hurto de un conejo, una toballa y una cesta á Margarita Ripoll Coll, un cubo de hierro y una cacerola á Bernardo Cabot Estades, una palangana de porcelana á María Coll Mayol, un cuenco y un vaso grande de tierra á Catalina Miró Ripoll, tres metros de rejilla á Miguel Borrás Reines, una gallina á Rosa Ensañat Arbona y una coneja á Antonio Pastor Mayo.

El ladrón ha sido puesto á disposición del juzgado.

#### Asuntos municipales

Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Gobierno y Policía don Berardo Obrador, de Almirado don José Llabrés, de Fomento y Beneficencia don Francisco Ferrer de San Jordi y de Enanche don Andrés Riera.

Mañana por la tarde, á las cuatro la Comisión de Gobierno Policía pasará al Matadero con el objeto de inspeccionar los servicios que se hacen en el mismo.

Ayer noche se reunió en las Casas Consistoriales la Comisión que entiende en la cuestión de los vinos.

Se cambiaron impresiones y se acordó solicitar algunos datos antes de tomar determinación sobre el particular.

#### El tiempo

Desde ayer reina tiempo tempestuoso. Ayer tardó hasta al anochecer cayó fuerte lluvia. El pluviómetro ha marcado en esta capital 9 litros por metro cuadrado de lluvia en 24 horas.

A las siete de la noche quedaba el cielo despejado casi por completo. Solo neblinisimos nubarrones cruzaban por el cielo.

Algunas horas después empezó á soplar fortísimo viento; la violencia del mismo en algunas ocasiones llegó á reventar proporciones alarmantes.

Pasajeros llegados del interior nos dicen que en varios pueblos situados en la línea férrea, entre ellos Inca, Lloseta, Binisalem y otros llovió con mucha abundancia. De la lluvia caída estaban muy

Por reciente disposición se ha ordenado reintegrarse en el servicio activo del Estado al ingeniero don Bernardo Calvet y Girón.

### RELIGIOSAS

**PARA MAÑANA**  
Santos.—Ildefonso, arzobispo de Toledo y Raimundo confesor.

**Cuarenta Horas.**—Continuarán en San Antonio Abad, dedicadas á su Santo Titular. Exposición á las seis, á las nueve Misa mayor.

Por la tarde á las seis y media, Rosario, meditación y reserva.

**Otras funciones.**—En la misa mayor de la Catedral-Basílica, predicará el canónigo señor Alcover. A las once se cantará solemne Te-Deum, con asistencia de las autoridades, con motivo de la fiesta onomástica de S. M. el Rey. Por esta causa los divinos oficios se adelantarán una hora, empezando á las nueve.

En San Felipe Neri, se celebrará fiesta en honor de Santa Victoria.

En la Merced, á las ocho, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de las Mercedes.

En San Francisco, á las siete y media misa de Comunión general.

En Montesión, fiesta dedicada á la Sagrada Familia, por el Círculo de Obreros Católicos de Palma. Por la tarde principiarán los ejercicios espirituales para señoras.

**PARA EL LUNES**  
Cuarenta Horas.—Concluirán en San Antonio de Viana.

Exposición á las seis. A las diez Misa mayor.

Por la tarde á las seis y media, Rosario, meditación, Trisagio, Te-Deum y reserva del Santísimo.

**Otras funciones.**—La novena en honor de S. Blas, abogado contra las enfermedades de la garganta, se celebrará en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, á las doce con meditación y misa, y el día 25 empezará otra novena al anochecer.

En San Jaime, al anochecer, con sermón por el R. P. Ramón Selles, S. J. y el 25 empezará otra novena, á las once de la mañana, cantada por un coro de niños, y

En San Juan, el día 25, á las siete y media con misa.

En Montesión, á las cinco y media, habrá misa durante la cual se hará una explicación de los Misterios. A las seis meditación ó plática en mallorquín. A las diez lectura espiritual, misa y meditación en castellano. Por la tarde á las seis lectura espiritual, plática, Rosario y meditación en castellano.

Estos ejercicios, que continuarán hasta el sábado inclusive, estarán dirigidos por los Rvds. PP. Guillermo Vives y Ramón Selles.

## Información

### En sufragio de las víctimas de la guerra

Hoy se ha publicado la siguiente orden de Plaza.

Debido celebrarse el día 24 del actual á las once en la Santa Iglesia Catedral-Basílica solemne funeral en sufragio de las almas de los señores generales, jefes, oficiales é individuos de tropa fallecidos en la reciente campaña de Melilla, el Excmo. Sr. Capitán General del Distrito se ha servido disponer.

1.º Que le acompañen al acto el Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta plaza y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

2.º Asistir al mismo como piquete las bandas y una compañía de Infantería con bandera y música.

3.º Todos los individuos de tropa de los cuerpos de esta plaza francos de servicio sin armas tabián asistirán conducidos por un oficial del respectivo cuerpo.

Y 4.º El uniforme será de media gala.

### Contra un juez

Anoche en Sineu ocurrió un hecho cuyos autores merecen duro calificativo.

Se prendió fuego á dos casas rurales propiedad del señor Juez municipal de aquella villa don Juan Font y al mismo tiempo fueron cortados una serie de higueras y almendros que pertenecían al citado señor Juez.

Una pareja de la guardia civil mientras patrullaba por la población, al hallarse en la plazuela de la Iglesia frente á la Casa Rectoría inmediata á la del señor Font, diviso un sujeto que al percibirse de la presencia de la benemerita dejó abandonada una lata de petróleo.

Fue detenido dicho sujeto llamado Pedro Ferriol Real, de 50 años de edad, manifestando ser falso que se hubiese desprendido de dicha lata ni menos que le perteneciera.

Fue conducido al depósito municipal y como se sospecha es autor ó cómplice de los hechos relatados, ha sido puesto á disposición de la autoridad judicial.

### Previsión del tiempo

Para lo que resta de mes se hace la siguiente previsión del tiempo:

El domingo 23 quizarán en el Mediterráneo núcleos de baja presión que solamente influirán en las regiones próximas á dicho mar, donde se producirán algunas lluvias y nieves, con vientos de entre O. y S.

Del 24 al 26 las depresiones que actuarán en el Archipiélago inglés y Escandinavia, y los mínimos barométricos que por derivación se presentarán en el Mediterráneo superior, ocasionarán algunas lluvias y nieves en el NO. y N. de la Península, con vientos de entre SO. y NO.

Del 27 al 29 descenderá por las islas de Córcega y Cerdeña el mínimo del Mediterráneo superior, y otras depresiones persistirán en el NO. del continente. Tiempo variable y algunas lluvias en el NO. y N. y NE.

Del 29 al 30 se acercará al SO. de la Península una depresión del Atlántico, que no podrá prosperar ni avanzar hacia nosotros, porque á ello se opondrán las depresiones de Italia y las del NO. de Europa.

Por tal motivo el tiempo en la Península será más ó menos nuboso, registrándose, á lo sumo, algunas lluvias en el Oeste y en el Cantábrico, con vientos variables.

El lunes 31 tendrá más importancia la depresión que habrá en el mar del Norte la cual producirá lluvias en nuestro NO. y N., con vientos del tercer cuadrante.

### Rotulación de calles

En la «Gaceta» se ha publicado una circular trasladando la del Director de Instrucción pública y Bellas artes, por la que se ordena á los gobernadores civiles dispongan que los alcaldes hagan reparar en un plazo breve la rotulación de las calles, plazas, etc. y la nivelación de edificios y albergues que ya la invención de edificios de nuevo en los que carciesen de ella ó la tuviesen deteriorada.

### Bailes de máscara

En la sociedad «La Protectora» se celebrará esta noche el quinto baile de máscaras de la temporada y en él la orquesta que dirige el profesor Sr. Moyá ejecutará escogidos bailes de las mejores zarzuelas recién estrenadas en el teatro Lírico durante la última serie de funciones.

En la «Asistencia Palmesana» se celebrará esta noche á las once y media un

baile de máscaras. En éste se ejecutarán escogidas piezas.

También mañana por la noche en el teatro Lírico se celebrará un baile de máscara, en el que la orquesta que dirige el Sr. Moyá ejecutará variados baillables.

El Presidente de «La Obrera Mútua» ha tenido la atención de invitarlos á la serie de bailes de máscaras que se celebrarán en dicha sociedad los días 23, 29 y 30 de enero y 3, 5, 6 y 8 de febrero próximo.

Mañana domingo se celebrará el sexto baile de máscaras en los salones de la Sociedad «Fomento Artístico», empezando á las diez de la noche.

### Instituto Nacional de Previsión

El Sr. Maluñer, delegado del Congreso del Instituto Nacional de Previsión ha dirigido al Sr. Moret el siguiente B. L. M.

Tiene el gusto de participarle que ayer 18, se firmó el convenio con la Caja de pensiones de Barcelona, aprobado en el Consejo de diciembre y que reporta á nuestro Instituto ventajas de utilizar la organización de dicha Caja, en las provincias de Barcelona, Gerona, Lérida, Tarragona y Baleares y de que la misma se asegure en el Instituto, desde el día primero de este año, el 25 por 100 de toda operación de retiro que realicen con aquellas provincias.

### Viajes del Gobernador

Esta mañana ha llegado en el *Isla de Menorca* procedente de Mahón, el señor Gobernador civil D. Angel Fernández Caro.

Le hemos saludado en su despacho, manifestándonos que ha visitado todas las poblaciones menorquinas, habiendo girado una inspección á todos los asilos, escuelas y centros de alguna importancia.

En el Lezarat estuvo cuatro horas, haciéndose cargo de lo mucho que falta por hacer. Puede decirse—añade—que es una obra á realizar.

Viene muy satisfecho de las atenciones recibidas en Menorca.

Del resultado de su viaje informará al jefe del Gobierno, Sr. Moret.

Inmediatamente que haya calmado el temporal reinante saldrá el Sr. Gobernador en el *Temeraio* para Ibiza. Probablemente será dentro unos cuatro ó cinco días.

### En la Audiencia

#### Señalamientos

El lunes próximo veinticuatro del actual á las diez y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial y con intervención del Jurado la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Miguel Salom Comas, acusado del delito de homicidio por imprudencia.

El teniente fiscal Sr. Lcal sostendrá la acusación y el letrado Sr. Muntaner defenderá al procesado.

### Velada en la Asistencia Palmesana

Se prepara una extraordinaria velada literaria para mañana domingo en los salones de dicha sociedad. He aquí el programa:

1.º Se representará una pieza en mallorquín «Un criat nou».

2.º El Quinteto de guitarras y bañadores que dirigen los Sres. Galatayud y Bernat, ejecutará varias piezas de su escogido repertorio.

3.º Se recitará el monólogo dramático «Yo te perdono», del señor Cladera.

4.º Se leerán varias poesías.

5.º El citado Quinteto, tocará bonitas piezas.

6.º Monólogo por el señor Fuster.

Darán fin á la velada varios baillables. Comenzará el acto á las ocho y media en punto.

### Derechos reales

Por el ministro de Hacienda se ha publicado una Real orden sobre los derechos reales, que se refiere á la tributación de los derechos mancomunados.

Contiene las siguientes disposiciones: Depósitos indistintos.—En el plazo de 30 días á partir de la publicación de esta disposición en la «Gaceta», darán cuenta los Bancos á la Dirección de lo contenido de los depósitos constituidos en la actualidad y en lo sucesivo, en el plazo de quince días. Cuando falteza uno de los depositantes, lo comunicará el superviviente á dicha dirección y la Hacienda hará en seguida la liquidación de dere-

### Asociación de la Prensa

Anoche, bajo la presidencia de D. Felipe Guasp celebró sesión la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa.

Se dió cuenta del resultado líquido de la función organizada en el Teatro Principal, resultando á favor de la Asociación un total de 583'55, cuyo producto ingresará en la Caja de Ahorros.

El señor Tesorero enteró á la Junta del estado económico de la Sociedad, manifestando que el estado de fondos de la misma es de 1.398'71 pesetas.

Se acordó dirigir oficios de agradecimiento al director de la compañía dramática D. Francisco Morano y á la Empresa del Teatro Principal, por las facilidades que la Asociación encontró en la organización de la función últimamente celebrada.

Se dió cuenta de un oficio del Director general de Correos y Telégrafos contestando á la exposición que la Asociación le dirigió en súplica de que las conferencias telegráficas de la prensa, se transmitirían por el cable de Barcelona ó que se escalonaran en Valencia á fin de facilitar la transmisión de dichas conferencias; en dicho oficio se dice que no se puede acceder á lo solicitado; pero se hace presente que en la línea de Madrid á Valencia se han hecho hace poco importantes reparaciones y la comunicación entre ambos puntos es en la actualidad perfecta y por lo tanto, entre Madrid y Palma, lo cual, dice, que esto resolverá las aspiraciones de la Asociación de la Prensa, no sufriendo ya retrasos las repetidas conferencias.

Se acordó señalar para el día 30 del actual la celebración de la Junta general ordinaria, y el pago de varias cuentas de farmacia.

En vista de que por el Fomento del Turismo se invitó á la Asociación á tomar parte en la Semana Deportiva, se acordó cooperar al mayor lucimiento de la misma con un número; y como quiera que en sesión de 22 de junio del año último, por la Junta de la Asociación se convino celebrar durante 1010 unos Juegos Florales, se acordó ofrecer dicho número al Fomento del Turismo, y que desde luego, la comisión nombrada al efecto haga las gestiones necesarias encaminadas á recabar premios para este certamen literario.

También se acordó que una comisión de la Directiva pase á saludar al nuevo Alcalde de Palma, á fin de ponerse de acuerdo con dicha autoridad para llevar á cabo la Fiesta del Arbol, iniciada por dicha Asociación.

Y después de otros asuntos de menor interés, se levantó la sesión.

### De Teatros

#### Principal

La comedia de Paso y Abati, *El Paraíso*, que anoche se estrenó en este teatro, lo fué en Madrid el mes de diciembre último con gran éxito, y Palma es la primera provincia en que se representa después de la corte, gracias al Sr. Morano que ha querido hacernos disfrutar las primicias de la obra.

Paso y Abati están acreditados como dos consumados maestros en el género cómico; sus triunfos en la comedia así como en el género chico, les han colocado en la primera fila de nuestros autores, y por si no fueran bastantes estos éxitos, el obtenido con su última producción *El Paraíso*, es suficiente para dar fama y gloria á cualquier actor.

*El Paraíso* es una de las obras más cómicas que se han estrenado estos últimos años y se caracteriza por la originalidad del asunto y porque éste no decae ni un momento durante los dos actos.

Las situaciones cómicas abundan y los chistes á granel, aquello es una rociada, pues no pasa escena sin que el público se destornille de la risa ante el ingenio de los autores, que esta vez se ha demostrado por lo nuevo y por la buena ley de los chistes.

*El Paraíso*, según los autores, es Madrid y para ir allí hacen esfuerzos sobrehumanos las respectivas mujeres del médico y del boticario de un pueblo, llegando á reclutar enfermos artificiales que sus maridos cuidan gratuitos para así darles la popularidad y conseguir trasladarse á Madrid.

La acción del segundo acto pasa en Madrid y como allí son los maridos los que disfrutan, pues ambos se hallan en brazos del amor; las respectivas esposas reniegan de su ida á Madrid y sólo suspiran por volver al pueblo. Para ocultar sus enredos el médico y el boticario, se desarrollan en escena una serie de peripecias con las cuales han tenido los autores mucho acierto.

La obra gustó en extremo al público que no cesó de reír en toda la noche é hizo levantar la cortina al final de cada acto.

Los señores Morano y Campos, en sus respectivos papeles estuvieron muy acertados.

#### Lirico

Para mañana domingo se anuncian sesiones de 3 y media tarde á 11 noche, trabajando los números *Bellas Iris* y *Rico y Alex*, proyectándose además 14 películas.

Después de la función se celebrará el cuarto baile de máscaras de la temporada.

### Notas del mar

**Entradas**  
Ayer llegó el jabeque «Corazón de Jesús», de Barcelona.

Procedente de Mahón ha llegado el «Isla de Menorca».

El vapor «Miramar», procedente de Barcelona.

**Salidas**  
Ninguna.

**Despachos**  
El vapor «Isla de Menorca», para Mahón.

El laúd «Marta» ha sido también despachado para Santa Pola.

**Noticias varias**  
Ha salido de Barcelona para Ciudadela el pailebot *Marina*.

### Gacetillas

**Reunión.**—El lunes próximo á las ocho y media de la noche en el local del «Centro de Unión Republicana» la celebrará el gremio de zapateros para enterarse de las gestiones hechas cerca de los patronos para lograr el aumento de precio en la mano de obra y tomar las medidas que crean prudentes.

### Notas del Carnet

**Bodas**  
Esta mañana en el Oratorio privado de los señores de Meroto, el M. I. señor don José Vidal, ha bendecido la unión de la hija de aquellos donña María de los Dolores con don José Delgado y Viñana; teniente de infantería de Marina.

Fueron padrinos de la boda don Manuel Maroto y doña Dolores Moxó padres de la contrayente, esta en representación de doña María del Carmen Viñana madre del señor Delgado; y testigos don Ramón Maroto y Marcó, don Bernardo Coll y Roca, don Enrique Delgado y Viñana y don Manuel Fuster y Fernández Cortés.

Desearnos á los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

**Personales**  
Ha sido reelegido presidente del «Círculo Monárquico» de Mahón don Francisco Mercadal y elegidos vocales del mismo don Lorenzo Gomila Carreras y don Francisco Buenaventura.

\*\*\*  
Ha sido nombrado Subdelegado interino de medicina de Inca, D. Francisco Llabrés y Fornés.

\*\*\*  
Nuestro paisano el Jefe de Centro de Telégrafos de Sevilla don Juan Far Jaume, ha sido destinado á Barcelona.

El Director de Teléfonos D. Onofre Caimari, que servía en Tarragona, ha sido destinado á Santa Cruz de Tenerife.

\*\*\*  
Multa.—El Sr. Gobernador, ha impues-

Por Telégrafo

Entrada de tropas en Madrid

El banquete en Palacio

Madrid 21 (21'5 t.) Al banquete de gala que se celebrará mañana en palacio con motivo del Santo del Rey asistirán los jefes generales de los cuerpos repatriados de Melilla.

Una comisión-Tribunas

El Presidente, Sr. Moret, nos dijo que no había noticias de interés. Solo había recibido a una comisión que constituyen el Alcalde y el Secretario del Ayuntamiento, llegados hoy para asistir al homenaje a las tropas que regresan de Melilla.

Añadió que los balcones de la Presidencia los ocuparán los senadores y diputados; el balcón principal del ministerio de la Gobernación lo ocupará el cuerpo diplomático y el entresuelo, la prensa.

El entusiasmo para recibir y agasajar a las tropas, crece en todas las entidades.

Más Guardia civil

Es probable que esta noche lleguen a Madrid cuarenta guardias civiles, en cuyo caso formarán mañana con las demás tropas para esperar a las que regresan de Melilla.

Felicitando a un batallón

Madrid 22 (21'5 m.) El embajador de Inglaterra ha visitado al Capitán general comunicándole en nombre del Duque de Connaught que deseaba felicitar personalmente al batallón de Arapiles por su bravo comportamiento en la campaña de Melilla, pues el duque es teniente coronel honorario de dicho batallón.

El general de los Rios le agradeció la atención, comunicándole que fijará el día para que sean cumplidos los deseos del Duque.

Saludo-Animación

Madrid 22 (11'15 m.) La prensa toda, en sus números de hoy publica artículos de salutación a las tropas que regresan de la campaña y entran hoy en Madrid.

Desde las primeras horas de la mañana se nota gran animación en las calles viéndose los comercios cerrados como en día de fiesta.

El día se presenta nublado y frío. En el Prado una multitud abigarrada ovaciona a las tropas que se hallan ya formadas.

El público se abastece de flores para echar a las tropas.

Los estudiantes recorren las calles, pintándose la alegría en todos los rostros.

Alegria-Ovaciones

Las tribunas dispuestas al efecto y los balcones del trayecto que han de recorrer las tropas en su entrada, se hallan atestadas.

Llena las calles un vocerío inmenso. Los soldados contestan emocionados a las ovaciones que el público les tributa.

A las diez de la mañana todo el trayecto se halla invadido por la muchedumbre.

Nótase por todas partes una animación desusada.

Los edificios públicos y algunos particulares se hallan engalanados. También circulan adornados los tranvías, dando el conjunto un alegre efecto.

Más benemérita

En el tren mixto de Andalucía han llegado cuarenta guardias civiles, que formarán con las tropas.

La Política

Los decretos de gracias

Madrid 21 (2 t.) El señor Moret ha dicho a los periodistas que la lista de gracias que se concederán se firmará hoy.

Conferencia-Visita

El ministro de la guerra general Luque fué al Ministerio de la Gobernación, conferenciando durante una hora con el señor Moret.

Supónese que la entrevista está relacionada con los nombramientos de generales, para obviar una pequeña dificultad.

El Obispo de Pamplona visitará hoy al señor Moret.

La reapertura del Centro del Ejército La Junta Directiva del Centro del Ejército y la Armada ha visitado al Capitán general de Madrid para pedirle la reapertura del Centro.

El general Rios les contestó que como la clausura la dictó el ministro, deben dirigirse a éste.

Hablaron luego con el general Luque, quien les dijo que le animaba buen espíritu y que en la primera ocasión lo autorizaría.

No se procesa a Sol y Ortega

«El Liberal» de hoy publica una carta del señor Sol y Ortega insertando la providencia del Juez de Barcelona declarando que no ha lugar al procesamiento, diciéndole que lo hace, para que vean aquellos que le han tratado con descohesión, si le deben alguna reparación después de leer el juicio que emite el Juez.

La disolución de Cortes

Madrid 22 (21'5 m.) Parece que en el Consejo de ministros celebrado anoche se trató de la disolución de las Cortes, acordándose no retrasarla más allá de mediados de Febrero.

Regalo a Canalejas y Dato

El personal de la Secretaría del Congreso y los redactores del Diario de sesiones han acordado regalar las insignias del collar de Carlos III a los señores Canalejas y Dato.

Contra el indulto

Madrid 22 (11'15 m.) «El Universo» se muestra contrario a la opinión de «A B C» de que se conceda con motivo del Santo del Rey el indulto general de todos los delitos incluyendo a los de Barcelona, pues debe tenerse en cuenta que aún hanean los escorbros y visten de luto las familias de los asesinados en los sucesos de Barcelona, y la concesión del indulto sería un ejemplo de revolucionaria disolución, de peores resultados que los atentados.

Termina el artículo diciendo que a la petición de «A B C» debe considerársela como desmoralizadora, sin política é imprudente.

Asoenso de Weyler y Polavieja

Es probable que al despachar hoy el señor Moret con S. M. el Rey someta a la firma los nombramientos de capitanes generales a favor de los tenientes generales del Ejército señores Weyler y Polavieja.

Sobre derechos reales

Una comisión de agentes de cambio y bolsa ha pedido al ministro de Hacienda Sr. Alvarado que se dicte una disposición complementaria al Real decreto sobre derechos Reales encaminada a que la Dirección general de la Deuda informe sobre la legitimidad de los títulos y los confronte con las matricas.

El ministro lo ofreció así a la Comisión.

Roselló conferencia con Moret

El señor Moret ha conferenciado en su despacho de la presidencia con el Consejero de Instrucción Pública y diputado por Mallorca D. Alejandro Roselló.

El Presidente de la cámara de Comercio de Zaragoza ha conferenciado también con el señor Moret acerca de la política de Zaragoza.

Sobre las recompensas

Un periódico dice, refiriéndose a la versión que recogió otro colega que alguna región ha iniciado la propuesta de que no se den recompensas por méritos de guerra.

Esto es inexacto, dice, pues parece que el Gobierno ha excitado el celo de determinada autoridad para que ratifique concretamente cuanto se propone en este sentido.

El ferrocarril Palma-Santañy

«La Gaceta» de hoy publica una Real orden disponiendo que se abra un concurso de proyectos para la construcción del ferrocarril estratégico de Palma a Santañy.

También publica otro disponiendo la creación de una Granja agrícola en Nador.

Lotería nacional

Premiados con 500 pts.

Han sido premiados con 500 pesetas los números incluidos en la centena de los premios primero, segundo y tercero.

DECENAS Y CENTENAS

Table with 5 columns of numbers: 013 034 051 079 083 110 120 125 130 148 256 258 388 486 520 562 597 603 664 680 687 709 713 726 741 783 802 812 919 927 982 988 268 289 355 463 492 484 520 584 592 666 684 691 710 727 804 879 904 949 993 997

MIL

Table with 5 columns of numbers: 037 066 093 111 118 247 297 317 361 417 466 482 507 655 683 688 692 752 754 764 807 910 912 926 001 121 155 159 177 205 369 399 493 501 632 746 777 791 792 816 986

DOS MIL

Table with 5 columns of numbers: 041 144 177 184 185 204 296 320 329 466 541 595 627 652 659 675 702 733 797 860 872 939 975 792 156 106 232 284 321 432 494 638 726 741 772 946

TRES MIL

Table with 5 columns of numbers: 096 148 187 212 227 344 450 540 544 594 605 719 900 010 033 098 368 445 498 499 514 657 686 758 774 781 867 902 905 936

CUATRO MIL

Table with 5 columns of numbers: 006 119 130 141 226 268 289 410 423 460 465 489 609 720 779 850 864 875 878 881 922 997 024 020 087 092 151 182 201 205 206 238 370 472 552 622 703 704 814 931 953 990

CINCO MIL

Table with 5 columns of numbers: 072 172 184 262 346 377 490 525 576 665 716 800 826 888 889 929 944 950 996 022 054 056 116 141 146 151 182 287 316 363 390 478 519 544 572 586 836 897 918 970

SEIS MIL

Table with 5 columns of numbers: 082 160 211 222 276 339 508 526 576 581 588 712 769 784 913 925 951 101 136 210 384 394 436 441 482 525 586 674 689 741 758 774 853 857 923 949 063 072 088 113 117 170 240 245 286 292 309 370 574 606 650 679 745 859 801 918 943 946 009 053 058 089 141 151 171 216 317 350 357 465 493 539 615 652 666 728 749 805 835 857 883 923

SIETE MIL

Table with 5 columns of numbers: 005 058 080 104 106 161 170 203 243 304 305 360 454 484 501 523 605 638 507 026 070 136 170 213 287 293 325 374 438 447 020 638 641 643 650

Table with 5 columns of numbers: 650 677 683 753 781 790 814 816 869 883 915 939 943 985 988 014 101 152 168 180 270 334 341 434 531 594 637 706 733 OCHO MIL 034 097 116 173 226 262 301 323 343 393 393 480 518 649 654 698 836 850 856 857 864 958 936 962 205 228 380 386 431 514 516 731 NUEVE MIL 025 054 112 170 173 211 276 299 317 363 636 718 744 905 816 890 999 107 120 144 147 348 367 386 414 423 494 561 571 634 666 687 692 702 735 751 814 862 898 991 996 DIEZ MIL 066 093 151 167 187 246 247 360 399 427 452 502 545 513 576 584 595 618 731 775 795 806 819 827 543 741 741 835 832 892 937 942 943 006 022 035 042 053 080 118 122 165 280 297 350 320 325 355 360 375 418 423 478 561 586 592 637 640 642 666 699 939 996 002 008 131 138 243 339 342 444 457 470 525 542 578 617 653 660 692 747 748 801 832 922 910 999

Table with 5 columns of numbers: 024 039 069 183 209 224 232 238 277 288 310 344 382 414 423 433 441 498 587 610 633 683 731 741 835 832 892 937 942 943 006 022 035 042 053 080 118 122 165 280 297 350 320 325 355 360 375 418 423 478 561 586 592 637 640 642 666 699 939 996 002 008 131 138 243 339 342 444 457 470 525 542 578 617 653 660 692 747 748 801 832 922 910 999

Table with 5 columns of numbers: 024 039 069 183 209 224 232 238 277 288 310 344 382 414 423 433 441 498 587 610 633 683 731 741 835 832 892 937 942 943 006 022 035 042 053 080 118 122 165 280 297 350 320 325 355 360 375 418 423 478 561 586 592 637 640 642 666 699 939 996 002 008 131 138 243 339 342 444 457 470 525 542 578 617 653 660 692 747 748 801 832 922 910 999

Table with 5 columns of numbers: 024 039 069 183 209 224 232 238 277 288 310 344 382 414 423 433 441 498 587 610 633 683 731 741 835 832 892 937 942 943 006 022 035 042 053 080 118 122 165 280 297 350 320 325 355 360 375 418 423 478 561 586 592 637 640 642 666 699 939 996 002 008 131 138 243 339 342 444 457 470 525 542 578 617 653 660 692 747 748 801 832 922 910 999

Table with 5 columns of numbers: 028 073 109 117 118 168 263 328 453 459 466 524 608 622 688 729 771 849 903 993 999 072 074 124 155 164 199 363 397 439 529 705 757 759 819 884 942 944

Table with 5 columns of numbers: 011 019 037 055 099 133 251 280 299 397 432 401 467 468 534 592 676 722 908 062 272 276 366 428 489 492 536 633 635 646 696 714 767 768 787

Table with 5 columns of numbers: 009 019 075 089 136 179 320 322 330 377 419 454 456 474 648 675 676 716 719 749 826 850 996 093 124 195 206 283 292 308 361 391 478 483 520 534 547 590 650 731 774 775 825 832 862 925 989

Table with 5 columns of numbers: 015 018 048 086 091 164 168 214 257 346 385 417 524 553 557 559 574 623 020 043 092 105 228 241 266 367 482 534 597 609 765 773 833 838 851 866 950

Table with 5 columns of numbers: 009 050 192 193 199 214 216 217 261 417 453 479 502 506 528 535 613 619 702 772 812 859 878 901 933 968 198 200 269 313 049 079 198 200 269 313 336 349 425 562 680 730 744 768 940

Table with 5 columns of numbers: 065 112 197 261 280 320 344 346 405 423 427 580 592 651 656 657 710 764 797 848 859 888 929 950 954 008 010 050 104 170 184 256 285 298 303 329 439 575 593 621 678 738 778 855 896 999

Table with 5 columns of numbers: 019 032 069 092 120 143 147 149 178 187 284 330 375 393 447 461 477 501 578 589 597 605 658 749 806 810 835 894 925 938 046 047 211 237 243 246 312 343 372 385 401 423 572 603 630 851 855 873 610 911 930

Table with 5 columns of numbers: 007 011 014 030 101 128 194 207 276 324 407 429 434 436 526 534 591 687 854 919 923 947 990 999 099 149 161 169 182 215 232 303 364 368 376 504 528 562 630 749 808 850

Table with 5 columns of numbers: 067 291 322 399 408 411 456 507 536 553 569 577 583 642 665 686 698 729 777 804 990 010 012 068 098 121 163 221 236 272 294 313 466 479 488 493 504 508 509 643 667 680 754 772 809 811 837 887 904 911 938 978

Table with 5 columns of numbers: 026 040 043 049 121 155 185 256 393 411 430 447 456 476 507 511 516 562 563 593 660 688 716 741 745 777 837 864 880 927 958 963 987 991 998 093 096 149 232 279 298 317 328 333 355 400 464 543 603 649 693 701 757 762 830 847 915 936 994

EGOS VARIOS

La laureada

Madrid 21 (2 t.) El Consejo supremo de Guerra ha aprobado la concesión de la cruz laureada de San Fernando al teniente coronel señor Calvanti.

Recalda

Ha sufrido una nueva recalda en su enfermedad el príncipe Leopoldo de Battemberg, hermano de S. M. la Reina.

Pantanos en Cádiz

Cádiz. — La cámara de Comercio gestiona la celebración de reuniones para excitar a los Ayuntamientos de la provincia a que coadyuven al Go-

bierno en la construcción de pantanos.

Muertos por la electricidad

La Carolina.—En la mina Piñón dos obreros estaban arreglando un poste eléctrico cuando se desprendió un cable, matádoles en el acto la descarga eléctrica.

Infantes confirmados

Madrid 21 (2 t.) Esta mañana se ha celebrado con gran ceremonial la confirmación de los hijos de los Reyes y de la Infanta Teresa.

Nombramiento

Se ha publicado un decreto nombrando segundo comandante del acorazado «Pizarro» el capitán de fragata señor Cuesta.

Los vapores de la «Isleña»

Madrid 21 (2 t.) Con objeto de facilitar el movimiento comercial y de pasajeros en el puerto de Barcelona, se ha dispuesto que los vapores que hacen viajes periódicos de Baleares á Barcelona atraquen de costado en los muelles correspondientes.

Buques argentinos

Buenos Aires.—El Consejo de Ministros ha ratificado el acuerdo de la Comisión del Almirantazgo de encarregar la construcción de dos grandes buques de guerra, del tipo «Dreadnought» en los astilleros norteamericanos.

Temporal de nieve

Madrid 22 (21'5 m.) Viena.—Se ha desarrollado sobre esta capital un gran temporal de nieve.

Interrumpidas en Lyon

Madrid 22 (21'5 m.) París.—Con motivo del desbordamiento del río, en Lyon han sido arrastradas varias barcasas, ahogándose algunas personas.

La crecida del Sena ha producido también algunos hundimientos en las poblaciones ribereñas, causando también destrozos en los campos.

Empleados destituidos

Huelva.—En la sesión de ayer el Ayuntamiento ha acordado dejar cesantes a la mayoría de empleados. Algunos llevaban más de veinte años de servicios.

Pidiendo la amnistía

Tortosa.—En el Ayuntamiento, los concejales republicanos presentaron una moción pidiendo al Gobierno la amnistía de los presos por los sucesos de Julio ocurridos en Barcelona.

Se discutió dicha moción con amplitud sin aprobarse. El observatorio del Ebro anuncia un fuerte temporal.

Concejal que se suicida

Almería.—Se ha suicidado el concejal republicano D. Francisco López Roldán, no encontrándose documento alguno que indique las causas de su resolución.

Este señor prestaba servicios de agente en la casa de Banca de D. Federico Fischer.

El príncipe se agrava

Madrid 22 (21'5 m.) Los Sres. Montero Rios y Capdepón han cumplimentado a S. M. la Reina D.ª Cristina.

Por la tarde se agravó ayer algo en su estado el príncipe Leopoldo de Battemberg.

Su hermana la Reina D. Victoria pasó todo el día en las habitaciones del enfermo.

En vista de que se agravaba su estado, se llamó al Rey, que se hallaba cazando en el Pardo con varios amigos.

Los médicos de la Real Casa celebraron enseguida consulta. El enfermo se encuentra más aliviado esta madrugada.

Dícese que de seguir igual el príncipe Leopoldo, se suspenderá el banquete de mañana.

Nuestra acción en Melilla

Enfermos y heridos Madrid 21 (2 t.) Cartagena.—En el Hospital militar de esta ciudad existen 16 heridos y 168 enfermos, procedentes de Melilla.

Sufragios El día 25 del actual se celebrarán las iglesias de San Francisco y del Buen Suceso, misas en sufragio de los generales, jefes oficiales y tropa, fallecidos en la campaña de Melilla.

Temporal en el Peñón Madrid 22 (21'5 m.) Melilla.—Dicen del Peñón que el temporal continúa en aquellas aguas con intensidad.

Ha fundeado el vapor «Sevilla», el cual dejó la correspondencia, marchando seguidamente á Málaga.

Un campamento de obreros Madrid 22 (21

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesades...

Estómago artificial

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias...

Vapores Directos

de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz Servicio rapido y directo con salida fija cada 20 dias...



Navigazione Generale Italiana y La Veloce

Vapores directos y rapidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

Próximas salidas de Barcelona

Table with columns for destination (PRINCIPIER UMBERTO, ITALIA, UMBRIA, ARGENTINA) and departure dates.

Cocina a la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios...

Benemérito Brillante

Patente de invención Fab. Getafe (Madrid)

NO EMPLEAR BETUNES, BARNICES NI OTROS PRODUCTOS SIN CONOCER ESTE INDISPENSABLE A TODAS LAS ARMAS DEL EJERCITO...

Banco Vitalicio de España

Compañía anónima de Seguros sobre la Vida Domicilio Social: Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603, Barcelona...

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR MARCA BAR Medicación sulfurosa por excelencia...

Sociedad Anónima Española KÖRTING

Instalaciones de Motores Körtling por aspiración, las más económicas en su marcha...

Venéreo, Sífilis, Anemia

Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarrros de la vejiga, etc.

Costanzi

Confeites, Roob, inyección y Elixir Confeites, Roob, inyección y Elixir Costanzi...

José Benedito ELECTRICISTA

Calle Conquistador--16 Instalaciones eléctricas con tubo Berguesau, Timbres, Teléfonos, para-rayos, etc.

Bicarbonato de Sosa QUIMICAMENTE PURO

Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia; Madrid Se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONOMICAS DE 5 PESETAS...

Ramirez Hermanos

Comisarios de Tránsito Ancha 27, Bajos, Barcelona, Telé. 1.933

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS

con disminución de fuerzas e inapetencia La Sulfurina Jimeno

BULBILIFERO PARA EL PELO

Preparado por D. E. Martínez Abarca AYORA--(Valencia) Al dar a conocer el BULBILIFERO para el pelo, no es un...

Servicios de la Comp. Transatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.--El día 23 de enero saldrá de Barcelona el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ...

Avisos importantes

Rebajas en los fletes de exportación.--La Compañía hace rebajas de 30 por ciento en los fletes de determinados artículos...

La victoria de los medicamentos EMERIN

del griego «Eura en un solo día» Tomando a tiempo Emerin corta el progreso de la SÍFILIS, VENEREO, ANEMIA EN EL PRIMER DIA...

Gorsetería «La Catalana»

CUESTA DE BROSSA-12-tienda-Palma ELEGANCIA-HIGIENE-ECONOMIA Extenso y variado surtido en corsés de todas clases...



NODRIZA

De 25 años de edad, leche de 5 días de edad, encontrar cristina para criar en su casa...

Clínica de belleza

PELO O VELLO Extirpación radical sin que vuelva a reaparecer. Nada de depilatorios, Arrugas, viruela, obesidad, calvicie, cutis áspero...

LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos entre Barcelona y Buenos Aires Especiales para el transporte de pasajeros de tercera clase...